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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: In etwa 95 % der Malignome des Kopf-Hals-Bereiches handelt es sich um Plattenepithelkarzinome, während adenoidzystische Karzinome deutlich seltener vorkommen. Sehr selten wurden adenoidzystische Karzinome des Hypopharynx oder des äußeren Larynx beschrieben. Ein Kollisiomstumor bestehend aus einem adenoidzystisches Karzinom des Hypopharynx und einem Plattenepithel des Larynx wurde in der aktuellen Literatur nicht gefunden. Falldarstellung: Bei einem 47-jährigen Patienten wurde simultan ein adenoidzystisches Karzinom des Hypopharynx und ein Plattenepithelkarzinom des Larynx diagnostiziert. Aufgrund der Größe der Primärtumoren bestand die Therapie in einer Laryngektomie mit Pharynxteilresektion und beidseitiger Neck dissection sowie einer postoperativen Strahlentherapie. In der Arbeit wird auf die Klinik sowie die histomorphologischen und immunhistochemischen Besonderheiten beider Tumorentitäten eingegangen. Diskussion und Schlussfolgerung: Das synchrone Wachstum eines adenoidzystischen Karzinoms des Hypopharynx mit Übergang in ein Plattenepithelkarzinom des Larynx stellt eine Rarität im Sinne eines Kollisionstumors dar. Bei Ausdehnung eines Tumors auf benachbarte anatomische Regionen sind somit alle betroffenen Areale komplett histologisch aufzuarbeiten und die verschiedenen Tumorentitäten in Diagnostik, Therapie und Nachsorge zu berücksichtigen.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: Malignancies in head and neck cancer are mainly squamous cell carcinomas. Adenoid cystic carcinomas are rare lesions of this site. Laryngeal adenoid cystic carcinoma is estimated to occur in 0.1 - 0.7 % of all laryngeal carcinomas. Adenoid cystic carcinomas are rarely located in the hypopharynx. To our knowledge there is no case report of adenoid cystic carcinoma of the hypopharynx as part of a collision tumor of the larynx. Case report: A 47-year-old male patient was diagnosed with an adenoid cystic carcinoma of the hypopharynx and a squamous cell carcinoma of the larynx. Because of local extension of both tumors laryngectomy and partial pharyngotomy with bilateral neck dissection was performed followed by radiation therapy. Clinical aspects as well as histomorphological and immunohistochemical criteria of both tumor entities are discussed. Discussion and Conclusions: Immunohistochemical characteristics showed two different carcinoma entities in the larynx and hypopharynx. Only by complete histological investigation of a carcinoma those rare cases of a collision tumor can be detected. Both tumor entities need to be considered for therapy strategy and oncological follow-up planning.
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